

一般質問



議員が市の行政全般について市長等の執行機関に質問します。
QRコードから各議員の質問詳細を動画でご覧になれます。

Q 本市の教育について教育長の考えは。

【教育長】

A 子どもたち一人一人の夢や志の実現に向け、以下のことに取り組んでいく。①充実した人生を送る上で大切になる「生きる力」を身につけることができる教育②情報化・国際化の時代に対応した人材育成とともに誰一人取り残さない教育③郷土を愛する心を育む④学校における働き方改革。

「教育は子どもたちや地域の人たちの多様な個性・能力を開花させ人生を豊かにするとともに、社会全体の今後一層の発展を実現する基盤である。」という認識のもと、市民とともに創る教育行政の推進に努めている。

Q 学校統廃合に対する考えは。

【教育長】

A 「つがる市型コミュニティ・スクール、地域学校協働活動やつがる市型小中一貫教育の充実」「市費で教員採用」「ICTの有効活用」「合同学習の工夫」「スポーツ・文化活動への支援充実」「施設、設備の整備」等により、今後10年間程度は統廃合をしないことが可能だと考えている。今後も学区の在り方を検討していきたい。

つがる市農産物直売所	「直売所」はクレジットカード決済、電子マネー決済、スマートフォン決済対応 「じよっぱり食堂」はスマートフォン決済のみ対応 その他テナントは非対応
むらおこし拠点館フラット	スマートフォン決済のみ対応
道の駅もりた	「そば処案山子」、「パン工房TATSUYA」はスマートフォン決済のみ対応 その他テナントは非対応

令和5年5月現在

Q 市内産直施設等ではキャッシュレス決済を導入しているか。

【市長】

A 現状は左表のとおり。なお、未導入施設についても導入を促したい。



Q 古田川とせせらぎの小径の維持管理はどのように行われているか。

【総務部長】
A 購入場所については市HPで周知可能。割引券等については現在のところ支給の予定はない。まずはヘルメットの重要性を認識してもらえよう、広報誌や集会を通じて啓発していく。

Q ヘルメットの購入場所案内や子育て世帯・高齢者への割引券等支給はできないか。

【総務部長】
A 一般の方については、つがる警察署及び交通安全関係団体が、集会や街頭指導等で啓発しており、今年度は集会等に参加した市長からも注意を促している。また、市HPにチラシを掲載し、啓発・注意喚起を行っている。

Q 本市における自転車利用時のヘルメット着用の現状は。

【教育部長】

A 車力中を除く4中学校において自転車通学を認めているが、ヘルメット着用を条件としているのは森田中と柏中の2校。休日等の利用に関しては、全小中学校において交通安全指導を実施している。着用の努力義務については、8校が交通安全教室や保護者に対する文書での周知・啓発を実施している。残りの学校に対しても指導・啓発を依頼していきたい。



Q 川のおい原因は把握しているか。また、ゴミや雑草、空き家等危険箇所の対応は。

【建設部長】

A 家庭からの雑排水や土埃、ゴミの流入により流れが悪くなるのが原因と考えられる。公共下水道への加入が対応策であり、広報誌にて年4回程度加入促進記事を掲載している。ゴミの堆積に関しては必要に応じて予算措置を講じる。歩道の側溝は地域住民の協力のもと維持管理していただきたい。空き家等の危険箇所に関しては、各関係課と連携して対応を検討する。

【建設部長】
A 年3回の草刈り及び薬剤散布、年2回の剪定、枝払いを行っている。

一 般 質 問



議員が市の行政全般について市長等の執行機関に質問します。
QRコードから各議員の質問詳細を動画でご覧になれます。

Q 柏地区農産物直売所の敷地拡大後の加工センターについて、加工品の見学や体験ができる施設の構想はあるか。

【経済部長】
A 限られたスペースの中で体験や見学ができる施設が可能か、指定管理者や建築設計業者と十分に協議しながら整備を進める。

Q 柏地区の産直の将来像をどう描いているか。また、市全体における農産物を活用した観光分野活性化のイメージは。

【市長】
A 柏の産直は来客数が年々増加傾向にあり、ここに加工センターを隣接することで作りたての加工品の提供が可能となり、一体的な活用ができることを考える。市全体としては、世界文化遺産及び総合体育館への来客者増加が予想されるため、各種イベントでの加工品販売にも注力し、販路拡大と認知度向上を図りたい。

Q 総合体育館を活用したスポーツ振興について考えを。

【教育部長】
A 体育館を有効活用した健康づくりや市民交流、プロスポーツの公式戦や大規模イベント開催による経済活性化を目指し、一つがる市スポーツタワー



「活性化協議会」を設立予定。今年度は、プロアスリートを招いての交流イベントや軽スポーツの体験会を行うスポーツフェスタを主催する。また、「一つがる市長杯」を各スポーツ競技で開催する予定。

Q 国民スポーツ大会に向けての選手法強化はどうなっているか。

【教育部長】
A 「選手強化活動支援事業補助金」を新たに実施する。これは市内で活動している学校、団体もしくは個人に対し、競技力向上に向けた活動を補助するものである。該当者は、市内における活動と青森県競技力向上対策本部で指定された強化拠点校、もしくは強化指定選手を参考に選考する。

Q 銀杏ヶ丘公園について、新しい遊具及び乳幼児用の遊具の設置予定はあるか。

【建設部長】
A 新しく遊具を設置する予定は現在のところないが、公園利用者に対してアンケートを実施しているため、結果を基に検討したい。遊具には年齢や種類により様々なものがあり、安全のためのスペース確保により公園が狭くなる等の恐れがあるため、利用者の意見を伺いながら判断していく。

Q アンケートの内容は。

【建設部長】
A 快適に利用できる公園づくりをテーマとして、「性別・年齢・利用頻度・利用目的・これから必要な施設は何かあるか」についてアンケートを行っている。

Q 遊具やベンチ等の安全点検や砂場の衛生管理状況は。

【建設部長】
A 法令に基づき1年に1回安全点検を実施しており、点検結果に応じて修理や撤去等の措置を行っている。砂場に関しては、動物の排泄物やゴミの混入など、衛生面が問題視されているため、ビニールシートを被せる、ネットで囲う、砂を掘り返す等整備に向けて検討する。また、安全で衛生的な公園のために、随時担当職員による巡回を行う。



Q インクルーシブ公園についてどのように考えているか。

【建設部長】
A 利用状況や課題などを整理するとともに、利用者のニーズに配慮し、今ある施設を生かしながら、誰でも楽しめる公園づくりができないか検討していく。

Q 公園内通路の舗装、バリアフリー化計画はあるか。

【建設部長】
A 公園内トイレはバリアフリーに対応済み。通路舗装の計画は今のところないが、全ての公園利用者の利便性や安全性の向上を促進するため、検討していく。

一般質問



議員が市の行政全般について市長等の執行機関に質問します。
QRコードから各議員の質問詳細を動画でご覧になれます。

Q 市独自の給付型奨学金設立を検討しては。

【市長】

A 現在当市で行っている奨学金関係の制度は、金融機関等から借入れた教育資金の利息を補助する「教育資金利子補給制度」があり、昨年度の実績は6件で約20万円となっている。財政が厳しい状況ではあるが、子どもを大切に育て上げるといふ市の教育方針のもと、財源を確保するなど、設立の検討を進めていきたい。

Q 新卒者で市内に就農した人材への支援状況は。海外視察等の支援を行う考えはあるか。

【経済部長】

A 市農村青少年クラブ（4Hクラブ）に補助金を交付しており、その活動の中で課題解決方法の検討、消費者や他のクラブとの交流を行っている。また、本市独自の事業として、市認定農業者協議会に補助金を交付しており、この協議会は毎年先進地視察や研修会を開催している。このような既存の組織などに加入して農業経営の向上を目指していただきたい。海外視察への支援は、新規就農者の確保、育成していく中で今後の課題として検討していきたい。

Q 地域内交通の在り方を検討する際に、住民参加型による検討委員会を設立してはどうか。



【総務部長】

A 地域内交通に関しては、市内交通事業者への影響も考慮する必要があることから、住民の希望ごおりの運行形態を実現するのは難しい場合もある。しかし、住民の意見、要望は非常に重要なことだと認識しているため、十分取り入れるように対応していきたい。

Q 市内交通機関の利用補助券を導入して、需要を喚起することはできないか。

【総務部長】

A 利用補助券の導入は、事業者との調整の必要や制度を継続するための財源確保の観点から、今すぐの実施は難しい。

予算特別委員会



全議員で構成される予算特別委員会の審査内容をお知らせします。
QRコードで動画をご覧いただけます。



委員長

長谷川

栄子

議案第33号
令和4年度つがる市一般会計補正予算
(第14号)案

歳入補正額
環境性能割交付金
1369万円

齊藤 渡 委員

Q 環境性能割交付金の増額要因はなにか。

【財政部長】

A 環境性能割の創設時期が消費税の引上げ時期と重なっていたため、軽減措置がとられていたが、令和3年末でその措置が終了したことにより税収が増加した。

※1 自動車取得税が廃止され令和元年10月1日から新しく創設された。取得価格50万円を超える自動車を対象で、燃費や性能などに応じた税率が適用される。

歳出補正額
漂流ゴミ処理業務委託料

△5万円

秋田谷 建幸 委員

Q 市の管轄外部分の漂流ゴミの処理について、県と連携して国に働きかけることはできないか。

【総務部長】

A 令和4年度に、海岸漂着物の処理対策に関して、県に対して国に働きかけるよう要望はしているところである。今後も県や国に対して要望を続けていきたい。

歳出補正額
再生可能エネルギー導入目標
策定業務委託料

△1万円

成田 博 委員

Q 再生可能エネルギー導入に向けて、今後市としてどういう取組をしていく考えか。

【総務課長】

A 脱炭素に関しては社会が動き始